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公司时讯

叫响“汉工场” 打造“快时尚”

武 汉 服 装 企 业 聚 力 闯 市 场
本报记者 郑明桥 通讯员 杨建宁

近日，第二届武汉国际时装周暨首届
服装博览会落幕。为期 4 天的时尚盛会，
再次点燃了武汉服装企业的发展热情。

今年，武汉市首次将时尚消费纳入 10
大千亿产业。而在两年前制定的武汉市“十
二五”规划中，“时尚消费产业”还未见提
及。据介绍，调整是为顺应产业发展变化。
近几年，汉派服装产值以年近 40%的速度
增长，现有服装企业 1600 余家，去年产值
400 多亿元。其中，规模以上企业 42 户，产
值过亿的23家，民营经济比重达98%。

武汉服装商会会长刘树仁介绍说，此次
有近千家汉派服装企业参与时装周，沉寂已
久的汉派服装有望叫响自己的服装品牌。

今年8月底，武汉沌口经开万达广场——
一家5000平方米的“超级服装店”开业。它
的面积约是普通服装店的100倍，上架服装
达到 3 万件，产品来自武汉数百家服装企

业，它们有一个共同的名字——“汉工场”。
据了解，去年 7 月武汉服装商会旗下

14 家企业联合出资，注册成立了武汉汉派
商贸投资股份有限公司，打造“汉工场”品
牌。刘树仁说，这是向西班牙快时尚巨头
ZARA 学习，将“汉工场”打造成连锁零售
品牌。与多数快时尚品牌一样，它将汇集
众多武汉品牌服饰，统一贴上“汉工场”标
签，在集合店里售卖。这是汉派服装发展
30 多年来首次抱团闯市场，根据规划，“汉
工场”将与大型购物中心合作，3 年至 5 年
内覆盖全国。

汉派服装曾一度与京、粤、沪等流派齐
名，因“线条大气、色彩艳丽”而风行全国。
1995 年，太和、佐尔美、红人等汉派服装企
业组团参加了中国国际服装服饰博览会。
在此之前，还没有地方品牌组团参展的先
例。但到了 2010 年，武汉只有猫人一家出

现在这一舞台上。
“那时，产品供不应求，汉正街一些商

铺采用前店后厂的模式售卖服装，款式新
颖、价格实惠，广受欢迎。全国的客商争相
采购汉派服装，然后运到全国各地销售。”
刘树仁描述起当年的情形仍很自豪。

2000 年前后，服装行业迎来品牌化发
展大潮，商场纷纷改走精品路线，没有及时
转型的汉派服装日渐没落。业内人士认为，
尽管经过了近 30 年的发展，但汉派服装缺
少有竞争力的品牌、缺少个性突出的设计
师、艺术水平比较落后、品牌的策划包装不
够，这些都制约了武汉服装产业的发展。

“衣食住行，衣为首。我认为，服装产
业是永远的朝阳产业。”武汉市市长唐良智
表示出信心。今年 10 月，武汉市首次将以
服装为代表的时尚消费产业列为该市重点
发展的支柱产业，计划 2016 年产值超过

1000亿元。
“美好的期待与现实仍有差距。”博美

佳商贸有限公司总经理李潇认为，深圳前
10 名 的 服 装 公 司 一 年 的 产 值 超 过 武 汉
1600 家企业一年的产值，汉派女装品牌认
同度不高，商场也看不上。

芭瑞维莎国际时装有限公司总经理江
峰拿汉派服装和杭派服装作比较。他认
为，杭州服装业内外部环境都比武汉好。
外部环境是政府的扶持，他们专门为服装
企业圈定了工业园；从内部看，杭州服装公
司品牌意识较强，没有低层面的竞争。这
两点正是重振汉派服装的努力方向。

尽管目前市场占有率不高，但李潇、江
峰和许多汉派服装企业对未来仍充满信
心。他们认为，武汉的服装产业优势依然
存在，政府可出台更多可行的计划，例如资
助企业参加国际服装展销会，帮助企业充
分展现自己的产品等。

中国是全球第一大服装市场，汉派服
装机会很大。刘树仁表示，武汉也可以做
出自己的知名品牌，但是品牌之路还要一
步一个脚印去走。他说，任何一个做服装
的企业都有一个 ZARA 情节，很多武汉服
装人的理想就是赶上这个品牌。

本版编辑 董庆森

出售糯米网股份给百度、人人游戏裁
员⋯⋯一系列变动将人人公司推向了舆论
的风口浪尖。这个曾经誓以国内“脸谱”
为目标的社交网站发生了什么？未来将转
向何方？

11 月 26 日，人人公司举行 2014 战略
暨新品发布会，公司旗下人人网发布了新
版的移动客户端。久未露面的公司 CEO
陈一舟表示，业务将重新聚焦在人人网和
其平台上的“90后”年轻用户群体，似乎
为这个问题给出了答案。

发布会上，陈一舟用“聚焦”、“变化”和
“坚持”3 个关键词来形容人人的未来。他坦
言，“聚焦”是最容易被管理者忽视的品质，
过去的几年中，什么都想做好的心态导致
人人的扩张过于激进。

的确，在过去的几年中，人人公司推
出了包括糯米网、56网等一系列跨度颇大
的新业务，希望争取白领用户注册。精力
的分散使其无暇深耕，在互联网巨头纷纷
发力移动互联网的关键节点，人人公司的
核心业务人人网一直不见起色。从财报来

看，截至今年二季度，人人已经连续 8 个
季度运营亏损，共亏 1.8亿美元。

面对这一残酷现实，公司开始做“减
法”。从其新版移动客户端来看，新发布的
客户端在原有的社交网络形态上添加了实
时聊天等移动通讯产品，下定决心将主要
目标用户限定为“90后”学生用户。人人
网目前拥有 1.94 亿激活用户，月独立登录
用户5400万人，其中超过75%的活跃用户
是“90 后”。考虑到用户迁移社交关系链
的巨大成本，对任何一家剑指移动互联网

市场的互联网公司来说，这些用户都是一
份不可小看的宝贵“财富”。

不过，人人想打好“翻身仗”并不容
易。一方面，过于滞后的移动互联网步伐
不但让微博和微信分走了众多用户，更让
它们抢占了人人潜在用户的社交关系链；
另一方面，从其发布的移动客户端来看，
尽管和此前相比有重大改进，但与移动社
交市场上的“小伙伴”们相比，功能上并
无标志性的创新，用户是否“买账”也还
属未知数。

人人公司：想做减法不容易
本报记者 陈 静

本报讯 记者梁剑箫报道：全球领先的高科技公司
戴森(Dyson)近日在京举办“进驻中国大陆一周年庆典暨
新品预览”，两款即将进入中国的新产品同时亮相。两款
产品包括专为硬质地面量身打造的戴森 Hard 无绳真空
吸尘器 DC57，以及搭载强劲马达、戴森有史以来最安静
的一款 Ball真空吸尘器 DC48。

本报北京 11 月 28 日讯 记者刘瑾报道：宇通客车
日前对外发布其在节能与新能源领域的重要技术——睿
控。睿控系统可广泛应用于混合动力、插电式等节能与
新能源客车。搭载睿控系统的车辆，比传统能源车辆节
省燃料 30%以上，PM 排放值降低 90%以上。

据介绍，睿控实现了 4 项技术创新，具有“电动四化”
和“智能四化”的鲜明特点。宇通客车有关负责人表示，
采用睿控技术，可降低车辆的发动机工作时间，提高其效
率，车辆停靠、起步、转弯时的消耗都会减少。

本报北京 11 月 28 日讯 记者王轶辰报道：鸿坤集
团近日在北京发布其全新商业地产产品线，并正式推出
首个商业地产项目鸿坤广场。鸿坤集团副总经理朱灿表
示，虽然电商对实体店造成了一定冲击，但二者的消费体
验是完全不同的，随着消费需求总体规模的不断增长，公
司非常看好未来商业地产业务的发展。

据介绍，鸿坤集团过去 11 年中一直以住宅开发为主
要业务，此次进军商业地产，标志着鸿坤集团开始了从房
地产开发商到房地产综合运营商的转身。

本报北京 11 月 28 日讯 记者杨忠阳报道：北京合
众思壮科技股份公司日前宣布，计划投入 3 亿元，建设基
于北斗的全球高精度增强系统——“中国精度”。据悉，该
项目将于 2014 年启动，系统建成后，将使北斗系统定位
精度从 10米提升到厘米级，并覆盖全球运营。

“目前，我国高精度用户多数在使用国外商业化服务
系统，安全性无法得到保证，且需向国外公司缴纳大量的
服务费用。”合众思壮董事长郭信平表示，“中国精度”系
统建设方案将采用自主研发的接收机和天线，在国内和
海外同步建立全球参考站网络，具有完全自主知识产权。

宇通客车发布“睿控”技术

鸿坤集团首度试水商业地产

戴森两款吸尘器将进入中国

合众思壮拟建“中国精度”系统

汉派服装曾一度与京、粤、沪等流派齐名，因“线条大气、色彩艳丽”而风行全

国。近年来，因未能及时转型走精品路线，汉派服装逐年式微。为重振往日雄风，武

汉多家企业联合出资，合力打造“快时尚”。对此，他们充满信心


